



UNIVERSIDAD NACIONAL EXPERIMENTAL "SIMÓN RODRÍGUEZ"  
Dirección del Sistema de Estudios y Experiencias Acreditables

# MÁS QUE VIDA *ES HISTORIA*



MSc. YUSDELY ESPINOZA S.

MUCUCHÍES 2024.

# Hector Perez



Mucuchés, 2023

Revista N°8

A continuación conocerán parte de mi vida y cómo ha sido mi formación durante estos años en el mundo de la herrería:

## Héctor Emigdio Pérez...

Nací el 08 de julio de 1981 en el Hospital Universitario de Mérida, viví en Mucuchíes los dos primeros años de mi vida junto a mi mamá Florinda Pérez y mi abuela María Julia Castillo quien murió cuando yo tenía dos años, luego de esto mi mamá me llevo para Gavidia y me dejo con sus hermanos a vivir con ellos mis tías Matilde, Eulalia y Saraí; mis tíos Roldan Julio y Fabio quienes cuidaban de mí y me enseñaban muchas cosas.

En el año 1987 cuando tenía seis años mi tía Eulalia me inscribió en la Escuela Estatal de Gavidia siendo ella mi representante, allí curse primero y segundo grado de educación básica.



Cumpleaños número 2

Cuando tenía siete años un día que vine con mis tíos a Mucuchíes, mientras pasábamos por La Mucumpate caminando; ya que en ese tiempo era la forma de trasladarse desde Gavidia a Mucuchíes debido a la falta de vehículos por esa zona, observe por primera vez el trabajo de herrería: unos señores estaban montando unas puertas en una de las casas, y a mí me llamo mucho la atención y sentí curiosidad por el trabajo que estaban realizando.

En el año 1989 a la edad de ocho años hice la primera comunión, mis tías hablaron con las catequistas y con el misionero que estaba sirviendo en la comunidad para que me permitieran hacer la primera comunión con ese grupo de niños en día que ellos iban a cumplir con ese sacramento debido a que yo no había podido participar en el curso completo de catecismo. Y ellos aceptaron con la condición de que en esa semana yo me aprendiera todas las preguntas y respuestas correspondientes y

también todos los rezos que se requería saber. Mis tíos Sarai, Roldan y Julio me ayudaron a estudiar y a cumplir con las tareas que me habían sido asignadas y así logre realizar mi Primera Comunción en la capilla de Gavidia.



Mi primera comunión.

Con mis tíos viviendo aprendí el trabajo del hierro forjado ya que ellos la trabajaban de manera artesanal realizando rejas para los araos, casquillos para los caballos, entre muchas otras cosas.

Más tarde en el año 1990 mi mamá me trajo de regreso a vivir aquí en Mucuchíes y comencé a estudiar en la Escuela Básica "Tomas Zerpa" en el turno de la mañana y al mismo tiempo comencé a trabajar por las tardes en las siembras de ajo en la Toma, La Mesa de Albarrán y otros lugares de Mucuchíes; arrancando, despigando y muchas noches también trabajaba quedándome en los barbechos con otros obreros para cuidar las cosechas de ajo, esto en compañía del señor Rodolfo esposo de mi mamá.

Un día encontré unos electrodos y unos cables y como tenía curiosidad del trabajo de herrería que había visto aquella vez, conecte dichos cables directamente a la cuchilla de la casa de mi mamá, para hacer una soldadura, a estos enlace los electrodos y al tocar con estos el hierro que pretendía soldar se

hizo un cortocircuito eléctrico; y deje la casa sin luz por un rato hasta que yo mismo repare el corto que había hecho. Después supe que para soldar se debe hacer con una maquina especial para dicho trabajo.

Para el año 1995 Cuando tenía 14 años trabajaba electrónica automotriz en el taller del señor Yobany; y uno de los señores compañero de trabajo era quien realizaba los trabajos de soldadura; yo me ponía a prestarle atención al trabajo que él hacía y las explicaciones que me daba y allí fue donde obtuve mis primeros conocimientos sobre el oficio de la herrería y mis primeras actividades en el mismo, el cual, desde ese momento se convirtió hasta el día de hoy en mi principal fuente de trabajo.

Cada día desde que comencé mi propósito ha sido obtener y desarrollar nuevos conocimientos sobre esta arte, cuestión que gracias a Dios he logrado llevar a cabo. A medida que he desarrollado este oficio he obtenido muchos conocimientos, saberes y técnicas como lo son soldaduras en diferentes tipos de materiales como el hierro,

aluminio, bronce, cobre, plata, acero inoxidable, hierro colado, entre otros; llevando a cabo la realización de distintas obras como puertas, portones, estructuras para viviendas, canales, goteros, rejas para puertas y ventanas, fabricación de maquinaria como trilladoras, molinos para procesar granos, diferentes reparaciones en vehículos, optimizando y perfeccionando cada vez las formas y técnicas de este maravilloso arte.



Realizando trabajos del oficio de herrería Taller Metalúrgico Gato Negro

En el año 1999 a los 18 años me fui a Caracas a trabajar en varias obras importantes en la ciudad de Caracas y la Guaira siendo contratado como supervisor y maestro de las mismas por la Empresa Constructora Construcciones y Suministros Albelo en las cuales me encargaba de llevar a cabo trabajos de herrería y albañilería. Allí tuve la oportunidad de conocer muchas personas que me brindaron su amistad como lo son Alberto, Carrasquero, Refojo, Reina y otras personas de gran valor.



Realización de soldadura en una pieza de aluminio Taller Metalúrgico Gato Negro.

Para el año 2001 regrese a Mucuchíes, continúe trabajando con la Constructora en diferentes obras que se llevaban a cabo aquí en el paramo y esto me permitió invertir para comenzar con mi propio negocio adquiriendo terreno, maquinaria, equipos, herramientas; para formar mi propia empresa la cual lleva por nombre Taller Metalúrgico Gato Negro en el cual logre independizarme, ya que logre conseguir contratos por cuenta propia y ser administrador de mi propio negocio, conocer más personas y desarrollar nuevos conocimientos



Reja para una ventana de una vivienda en la urbanización Doña Lula Mucuchíes

Montaje de rejas y canales en vivienda ubicada en los Muros de Tadeo La Toma Mucuchés



A medida que han pasado los años he logrado desarrollar muchas habilidades a parte de la herrería como lo son la carpintería oficio que aprendí desde niño con las enseñanzas del señor Wenceslao y mis tíos Julio y Roldan quienes fueron mis maestros para aprender el uso de herramientas y algunas técnicas de trabajo. También otros oficios como: electricidad, plomería, mecánica automotriz, electrónica, albañilería, trabajos en torno (hierro y madera).



Cierra Cinta fabricada de forma artesanal para cortar madera

Debido a mi situación en la cual tenía que estudiar y trabajar se me complico y abandone los estudios para dedicarme por completo al trabajo. Pero en el año 2010 tuve la oportunidad de retomarlos en el Instituto Radiofónico Fe y Alegría en la sede de Tabay Edo Mérida, institución que ofrece educación para adultos allí aprobé el sexto grado de educación básica y el primer año de secundariapero por dificultades con el traslado y falta de tiempo deje otra vez de estudiar.

En el año 2011 realice en IMPRADEM el curso sobre Primeros Auxilios donde obtuve información muy valiosa..

También en el año 2019 realice el curso sobre la preparación de vinos y bebidas artesanales en la Escuela de Labores Francisca de Santiago y el curso de preparación de lácteos en esta misma institución.

Para el año escolar 2019-2020 participe en el curso de peluquería aprendiendo varias técnicas sobre el cuidado del cabello para damas, caballeros y niños como cortes, lavado, planchado, entre otros el cual también fue realizado en la Escuela de Labores Francisca de Santiago pero este fue interrumpido a la mitad debido a la situación pandemia que se vivió y por lo cual no se logro culminar.



Reconocimiento por la aprobación del curso Bebidas Artesanales

Gracias a la bendición de Dios tengo una bonita familia, un hogar con mi esposa Ana Idalia Pérez Torres; a quien conocí en el año 2011 y comenzamos una relación en el año 2013 nació mi hijo mayor; Héctor Eduardo Pérez Pérez a quien amo mucho. Es un niño muy inteligente, educado, sencillo, amable; y espero estar con él para enseñarle gran parte de lo que yo conozco y sé sobre el arte de la herrería y otros oficios, pero sin descuidar la motivación a que culmine de forma exitosa sus estudios académicos.

En el año 2020 nació mi hija menor Ana Rossely Pérez Pérez a quien también amo mucho y espero también enseñarle muchas cosas importantes, es una niña muy adorable, inteligente, amorosa.



Mi Hogar

Reconociendo que no soy perfecto, hoy trato y deseo mañana ser un buen padre para ellos y un buen esposo. Considero que el hogar es parte fundamental y base para el desarrollo y crecimiento de cualquier persona ya seamos adultos o niños por eso es necesario valorarlo y cuidarlo.



Mis Hijos Hector Eduardo y Ana Rossely

En este Año 2023 gracias a Dios y al INCES Instituto Nacional de Capacitación y Educación Socialista que tengo esta nueva oportunidad de retomar mis estudios a través de esta forma de educación para adultos con un oficio donde espero obtener mi título de bachiller.

Componentes académicos para educación media general.

Áreas en donde se ubican los saberes para los casos de media diversificada. Gráfico propio.

